

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 203/Miércoles 19 de octubre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Es hora de elecciones anticipadas. \(Rebelión\).](#)
- [Perfil de las corporaciones. \(Adital\).](#)

DE CUBA

- [Reportan las Reflexiones de Fidel *La voluntad de acero \(Segunda parte y final\)*. XIN/NTX/ANSA](#)
- [Pide la FMC libertad de antiterroristas cubanos EFE.](#)
- [Inauguran VII Encuentro Internacional sobre Comercio Exterior e Inversión Extranjera NTX/ANSA.](#)
- [“Cuba abrió parcialmente sus puertas al capital extranjero en 1995”. ANSA](#)
- [“EE.UU., preparado si hubiera derrame de crudo en aguas cubanas”. REUTERS](#)
- [Cardenal Ortega cumple 75 años y presenta renuncia como titular de diócesis EFE.](#)
- [Alta Representante de la UE lamenta fallecimiento de integrante de grupúsculo EFE.](#)
- [Refiérese Trinidad Jiménez a Cuba en Radio Nacional de España. DPA](#)
- [Comenta acerca de medidas contra la discriminación por orientación sexual AFP.](#)
- [Causan enfermedades cardiovasculares más del 30 % de las muertes XINHUA.](#)
- [Destaca realización de Censo de Población y Viviendas en el 2012 NOTIMEX](#)
- [Celebran Día de la Cocina Cubana XINHUA.](#)
- [Panamericanos: Cuba busca retener corona en béisbol XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Rechazan en Bolivia presiones opositoras posteriores a los comicios XINHUA.](#)
- [Ortega sigue como favorito para reelección en Nicaragua, según encuesta REUTERS.](#)
- [Chile: barricadas e incidentes en primer día de paro nacional AP.](#)
- [Defiende Dilma participación de países emergentes en nuevo orden mundial EFE.](#)
- [Reclama MERCOSUR que ALADI represente a Latinoamérica en G-20 EFE.](#)
- [Solicitarán al G-20 medidas para enfrentar la especulación financiera EFE.](#)
- [Confirman 14 presidentes asistencia a Cumbre Iberoamericana NOTIMEX.](#)
- [Obama, de gira por estados claves en disputa electoral REUTERS.](#)
- [Cifras sin precedentes en EE.UU. de deportaciones en un año, informa Oficina de Inmigración y Aduanas EFE.](#)
- [Llega Hillary Clinton a Libia REUTERS.](#)
- [Se aprestan los griegos para dos días de huelga general y manifestaciones EFE.](#)
- [Anuncia que organizaciones disponen protestas para cumbre de cambio climático en Durban EFE.](#)
- [Concluye Pleno del Comité Central del Partido Comunista de China EFE.](#)
- [Apoya China esfuerzos internacionales para reanudar las negociaciones entre israelíes y palestinos XINHUA.](#)

REBELIÓN (Versión digital)

18 de octubre de 2011

ESPAÑA

ES HORA DE ELECCIONES ANTICIPADAS

Nagih-al Obaidi
Niqash /IraqSolidaridad

Casi un año y medio después de las últimas elecciones generales de Iraq, celebradas en Marzo de 2010, y cerca de cumplirse el año del actual gobierno iraquí, cualquier esperanza que los iraquíes tuvieran en el proceso político iraquí se ha desvanecido y la esperanza de que pudiera haber algún avance en el proceso político también se ha desvanecido. El gobierno actual, presidido por Nuri al-Maliki, es débil; la coalición que preside es frágil, varios puestos clave todavía siguen vacantes y la rabia de los iraquíes de a pie aumenta a diario al mismo ritmo que la situación de la seguridad y las condiciones de vida —los servicios públicos y las libertades políticas y personales— se deterioran.

Ayed Allawi, ex primer ministro iraquí, ya se ha visto obligado a advertir que Iraq va lentamente camino de convertirse en un Estado fallido. No obstante, al declarar esto, Allawi omite deliberadamente dos hechos. En primer lugar, su responsabilidad en los acontecimientos y, en segundo lugar, que a Iraq se le considera un Estado fallido desde hace años. De hecho, Iraq lleva años apareciendo en los primeros puestos del Índice de Estados fallidos [1] que la revista Foreign Policy, con sede en Washington, junto con el Fondo por la Paz —una organización sin ánimo de lucro que trabaja en la prevención de los conflictos violentos— publican anualmente. A pesar de que Iraq ha ido descendiendo puestos en la lista y este año ocupa el noveno lugar, desde 2004 Iraq lleva posicionado entre los diez primeros. Según la revista Foreign Policy el índice se basa “[...] en unas 130.000 fuentes de acceso público” que se utilizan para “[...] analizar alrededor de 177 países y ordenarlos en función de 12 indicadores de presión para el Estado durante el año 2010, desde oleadas de refugiados a índice de pobreza, servicios públicos o amenazas a la seguridad”. El índice toma en consideración factores tales como la inmigración, las interrelaciones entre los diferentes sectores de la comunidad o cómo son, específicamente, la pobreza y la corrupción en un determinado país.

El índice refleja al mismo tiempo la capacidad de un Estado para cumplir con sus funciones, especialmente en términos de seguridad, estabilidad, prosperidad y acatamiento de la ley. En los últimos años, Iraq ha logrado descender desde el segundo puesto al noveno, lo que se podría considerar esperanzador, no obstante, parece muy improbable que Iraq siga bajando puestos de la lista.

El Estado iraquí ha llegado a un punto muerto en el que no queda espacio para mayores mejoras, y ello por varias razones. Durante el primer mandato, el actual primer ministro Maliki fue capaz de lograr algunos objetivos en cuestiones de seguridad y económicos, pero es que su primer gobierno se benefició tanto de la ayuda militar estadounidense como de la subida del precio del crudo en el mundo, y eso provocó su popularidad entre los votantes, sin embargo, después de las elecciones de 2010, la necesidad de Maliki de formar un gobierno se basó en una serie de alianzas inestables que dificultaron el progreso. En los últimos meses, contrariamente a lo acaecido con anterioridad, en Iraq se ha desarrollado una crisis política; los partidos en el poder son incapaces de mantener las promesas realizadas en sus campañas electorales y cada bloque en el parlamento se ha dedicado a velar por sus propios intereses partidistas.

El aspecto más evidente de que Iraq es un Estado fallido se refleja en la actual situación de parálisis de los gobiernos federales y su clara incapacidad para tomar decisiones. Algunos observadores han sugerido que esto se debe a la manera en la que se formó la coalición de gobierno.

Tanto el bloque de Maliki, dominado por la Shía, como el de los partidos dominados por la Sunna y liderados por el ex primer ministro Ayed Allawi consiguieron casi los mismos escaños en el parlamento federal tras las elecciones. Ambos intentaron formar mayoría y Maliki fue el primero en conseguirlo en octubre de 2010, lo que logró gracias a los políticos kurdos, a los que hizo numerosas promesas, así como gracias a otros grupos musulmanes shííes, tales como el liderado por Muqtada as-Sáder. Este argumento, es decir, que el gran problema es el hecho de que el gobierno no consigue una auténtica mayoría, podría ser correcto, sin embargo, la realidad es que hay una elite política en Iraq obsesionada con el poder, con seguir siendo la élite y manter sus privilegios y esto lo desean sin importarles el precio que han de pagar por ello. Además, hay varios bloques que conforman la coalición de gobierno que no consideran a los políticos locales capaces de comprometerse. No, prefieren las armas y las mentiras para lograr sus objetivos, haciendo que las cosas vayan a peor y que las divisiones entre los distintos bloques cada vez sean más grandes, tan grandes como las cosas que pretenden lograr. Un buen ejemplo de esto es el hecho de que Iraq aún no tiene ministros para varios ministerios de importancia, entre ellos los ministerios de Seguridad y Defensa. Y todo esto ocurre con el gran revés de la violencia sectaria que parece haber estallado en varias ciudades. No importa que los iraquíes de la calle no crean a su gobierno y que esta inseguridad provoque que algunos

grupos —especialmente aquellos cuyo aglutinante es la religión y la etnia— se conviertan en milicias para protegerse a sí mismos. Todos estos en un futuro amenazarán a la autoridad del Estado.

Además, existe una forma de pensamiento vengativo que domina la escena política iraquí y que se refleja en la carencia de decisiones concretas. Los bloques políticos siguen boicoteando las decisiones tomadas en las sesiones con la finalidad de obstruir la aprobación de leyes. Sus argumentos no se basan en valores, sino más bien en tácticas. Por ejemplo, algunos políticos no se oponen realmente a determinados proyectos de ley que podrían regular el sector del gas y del petróleo o el sector turístico, sin embargo se niegan a votar a favor de la aprobación de la ley porque no quieren que otro bloque político se beneficie si se aprueba tal ley. Además, siempre hay un precio a pagar por la cooperación, recompensas como una posición más importante para alguien de su bloque.

La situación es muy complicada por el incremento de las influencias externas en Iraq. El país se ha convertido otra vez en un espacio en el que se dirimen los conflictos entre Irán, Turquía, Siria, Arabia Saudi y Estados Unidos. Esto sucede porque muchos políticos iraquíes están dispuestos a utilizar estas fuerzas externas como parte de su juego político interno, sin tener en cuenta sus ideologías y sin tener la menor consideración por los intereses nacionales.

Estas formas de actuación tienen como resultado, y reflejan, el creciente deterioro de las condiciones de vida de Iraq. A pesar de algunas mejoras en los últimos años, la calidad de vida no ha mejorado. Los iraquíes de a pie se resienten de esto y de aquí la serie de protestas que se produjeron a principios de año [2].

Al-Maliki parece ser consciente del peligroso Estado en el que su coalición gobierna, pero hasta ahora su respuesta no ha pasado de limitarse a lo que parecen ser soluciones temporales. Además, su régimen parece estar convirtiéndose en un Estado más represivo, que amenaza la libertad de expresión, reprime a los adversarios políticos y reduce el poder de los organismos antes independientes, tales como la Comisión de integridad, que se encarga de investigar los casos de corrupción, la Comisión electoral o incluso el Banco central.

Por otro lado, está surgiendo una peligrosa tendencia y es que por intentar detener la caída libre de Iraq hacia su conversión definitiva en un Estado fallido, al Maliki se ha vuelto más dictatorial en un eco del anterior dictador Saddam Husein. Al Maliki parece creer que un Estado fuerte debe estar dominado por su gobierno central, pero la forma no ha de ser el totalitarismo.

La estabilidad se lograría mejor mediante la instauración de la democracia, el federalismo, el buen gobierno y las buenas relaciones para aunar los diversos intereses de los distintos grupos de la sociedad iraquí. Esto último se podría lograr gracias a la redistribución de la riqueza, el imperio de la ley y la implantación de los principios de ciudadanía. Sin duda una forma de que desaparezca el impasse de este gobierno es el adelanto de las elecciones, que podrían mejorar la situación de desequilibrio actual y dar lugar a una mayoría parlamentaria más estable. Lo que, sin embargo, parece muy dudoso es si los actuales parlamentarios están preparados para poner en peligro sus prerrogativas, sus sueldos y sus privilegiadas vidas para conseguirlo. ¿Esperarán simplemente hasta que la presión de la ciudadanía iraquí lo haga? Tendrán que ser conscientes de esto puesto que tienen ejemplos de toda la región y de la primavera árabe, que indican que esta opción es una de las que varias naciones no han tenido empacho en utilizar y, además, han logrado derrocar a su gobierno.

Notas de Iraq Solidaridad:

1.- En 2011, Iraq ocupa el noveno lugar entre los 60 Estados fallidos, siendo el primero de la lista Somalia La relación completa de Estados fallidos 2011 puede consultarse en:

http://www.foreignpolicy.com/articles/2011/06/17/2011_failed_states_index_interactive_map_and_rankings.

2.- Véase en IraqSolidaridad (www.iraqsolidaridad.wordpress.com) los diversos artículos en la categoría “Las revueltas de los jóvenes iraquíes”, que dan cuenta de todas las movilizaciones y sucesos relativos acaecidos desde que el pasado 25 de febrero se produjera la primera de ellas en la plaza de Tahrir en Bagdad.

PERFIL DE LAS CORPORACIONES

Roberto Torres Collazo

Los indignados e indignadas de EE.UU. y en otras naciones tienen entre uno de sus blancos de críticas las corporaciones, conocidas en otros países como multinacionales. ¿Qué las hace que sean objeto de tantos ataques?. Veamos brevemente algunos de sus rasgos peculiares que les caracterizan, quizás esto nos ayuden a entender el por qué son tan odiadas en la actualidad.

En EE.UU. las corporaciones por lo general monopolizan el mercado, influyen directamente por medio de grandes sumas de dinero en donaciones en las campañas políticas, por medio de los lobistas en el Congreso se obtienen favores oscuros que el público no se entera y frecuentemente evaden impuestos o pagan muy poco. Las corporaciones odian dos agrupaciones: los sindicatos y las organizaciones ambientalistas. Sobre los lobistas, estos también contratan políticos retirados, que por lo general son abogados, para formar parte de las corporaciones. También hay los políticos que están activos en el Congreso que no están retirados y forman parte también de las juntas de las multinacionales.

Las multinacionales tienen determinadas políticas dirigidas únicamente para obtener grandes ganancias. Como abogar por los cortes en el Seguro Social (Social Security), el Medicare, atacan las pensiones porque tienen que aportar dinero. Imponen la privatización para solución a todos los problemas gubernamentales. Para las corporaciones lo que no se vende, no se produce. Son los dueños de los medios de producción como la industria, la banca y la tecnología.

Al ser los dueños de los medios de producción, juegan un papel determinante como una de las causas principales que más genera pobreza. Para producir ganancias pagan salarios bajos y pocos beneficios marginales para los trabajadores. Muchas veces, sin ninguna ética, si en un pueblo o en una región los trabajadores exigen mejores salarios y mejores condiciones de empleo, simplemente las multinacionales salen del lugar dejando miles de familias en la calle y en la miseria. Porque para ellas lo más importante son las ganancias y los bajos costo de producción. Lo mismo ocurre cuando hay fuertes leyes ambientales, salen corriendo sin importar el pueblo o la ciudad que dejaron atrás. Están presente en casi todo el mundo, especialmente donde pueden contratar mano de obra barata.

Las corporaciones no escapan a la corrupción. El portal especializado en el monitoreo de las multinacionales en EE.UU. (multinationalmonitor.org) presenta un listado de 100 corporaciones que fueron multadas con cargos criminales en los años 90': General Electric, Ryland Mortgage Company, Exxon Corporation, Copley Pharmaceutical, Inc, Bank of Credit and Commerce International, Bristol-Myers, entre muchas otras.

A todo esto, las corporaciones rompen récord en ganancias, los altos ejecutivos se aumentan año tras año sus salarios en millones, beneficios temporales y permanentes después de fallecidos. Asombrosamente sus familias quedan compensadas de por vida en millones. Los presidentes y sus juntas se reparten los resultados de las inversiones, los bonos, se reparten los dividendos, se hacen costosos regalos entre ellos, gozan de los mejores clubes selectos, gozan de los más costosos y mejores servicios de salud y sus hijos suelen estudiar en las mejores universidades. Disponen sus familias de jets privados y lujosos yates.

¿Qué proponemos sobre las corporaciones en EE.UU.? Como primer paso, proponemos que los trabajadores tengan voz y voto en las decisiones importantes de las juntas corporativas. Que se regulen los mercados, porque sin regulaciones se presta al fraude, la corrupción y el abuso. Que se otorguen significativos incentivos a las corporaciones que respeten el ambiente y se castiguen fuertemente a aquellas que no respeten el ambiente. Que no se amenace y hostigue a los trabajadores por organizarse en un sindicato. Que se eliminen los lobistas en el Congreso, porque no es justo que la mayoría de los residentes en EEU y organizaciones comunitarias no puedan cabildar efectivamente a falta de fondos financieros, mientras las corporaciones toman ventajas. Y lo más importante, desarrollar una política pública donde las necesidades reales de los indignados que son el 99%, sea más importante que las ganancias del 1%.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 18 OCT (XINHUA) -- El expresidente cubano Fidel Castro cuestionó hoy por qué el mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, mantiene a Cuba en la lista anual de países que Washington considera patrocinan el terrorismo.

"No es posible comprender por qué el ilustre Premio Nobel que preside el gobierno de Estados Unidos, se complace en reiterar la estúpida idea de que Cuba es un país terrorista", escribió Castro en la segunda parte de su artículo titulado "La voluntad de acero".

También se preguntó por qué Obama mantiene en cárceles aisladas y en condiciones "inhumanas" a cuatro cubanos que monitoreaban a grupos extremistas de Miami, "sanción que hoy no se aplica a ningún ciudadano de otro país adversario de Estados Unidos".

El líder de la Revolución cubana recordó que ninguna fuerza militar estadounidense admite haber sido puesta en riesgo alguno por Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, detenidos en 1998 en Miami acusados de espionaje.

El quinto miembro de ese grupo, René González, fue liberado el 7 de octubre último luego de 13 años de prisión pero debe cumplir una pena adicional de tres años de "libertad supervisada" en Estados Unidos sin regresar a Cuba.

En la segunda parte de sus "reflexiones", Fidel Castro divulgó un mensaje que le transmitió René dos días después de salir de la prisión de Marianna, Florida, en el que expresa su "comportamiento ejemplar" y la "voluntad de acero".

"Para nosotros es un honor servir a la causa que usted inspiró en el pueblo de Cuba, ser seguidores de usted, seguidores del camino que usted y Raúl (Castro) abrieron, y nunca dejaremos de ser merecedores de esa confianza que ustedes depositaron en nosotros", indicó el activista.

Subrayó que para él "esto es una trinchera en la que seguiré en el mismo combate a que ustedes me convocaron y voy hasta el final, hasta que se haga justicia, a seguir sus órdenes, a hacer lo que haya que hacer".

LA HABANA, 18 OCT (NOTIMEX).- El agente de inteligencia cubano René González, liberado tras cumplir 13 años de prisión en Estados Unidos, indicó que durante su libertad vigilada en ese país seguirá 'en el mismo combate' al que lo 'convocaron' Fidel y Raúl Castro.

'Para mí ahora esto es una trinchera en la que seguiré en el mismo combate a que ustedes me convocaron y voy hasta el final, hasta que se haga justicia, a seguir sus órdenes, a hacer lo que haya que hacer', afirmó.

Las aseveraciones de González, de 55 años, primero de los cinco agentes cubanos presos desde 1998 en abandonar la prisión el pasado 7 de octubre, están contenidas en un mensaje que dirigió al ex presidente cubano Fidel Castro.

El texto apareció este martes en la segunda parte de las 'Reflexiones del compañero Fidel', que bajo el título 'La voluntad de acero' publicó la prensa oficial sobre el caso de 'Los Cinco' condenados en 2001 bajo cargos de espionaje.

'Para nosotros es un honor servir a la causa que usted inspiró en el pueblo de Cuba, ser seguidores de usted, seguidores del camino que usted y Raúl abrieron, y nunca dejaremos de ser merecedores de esa confianza que ustedes depositaron en nosotros', agregó el mensaje.

González mencionó en su misiva al actual presidente Raúl Castro, 'que ahora nos guía en esta nueva etapa difícil, compleja pero gloriosa en que estamos enfrascados para romper la dependencia económica'.

'Y les digo a Fidel y a Raúl: ¡Comandantes, los dos, ordenen!', añade el texto del ex integrante de la llamada 'Red Avispa', cuyo regreso a la isla es reclamado por Cuba que argumenta que 'corre peligro su vida' durante su 'libertad supervisada' de tres años por orden judicial.

Todavía quedan tras las rejas en Estados Unidos, cumpliendo largas sentencias, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, a los que Cuba considera 'héroes de la lucha antiterrorista'.

Durante el juicio admitieron que infiltraron grupos del exilio cubano para prevenir atentados contra Cuba, pero negaron que afectaron la seguridad nacional de Estados Unidos ante el cargo de que también espionaron instalaciones militares del sur de Florida.

'Sé que los cinco regresaremos (a Cuba) porque usted lo prometió y porque ha movilizado la energía, lo mejor de la humanidad, la voluntad de todo el mundo para que eso suceda', agregó el texto.

LA HABANA, 18 (ANSA) - El cubano René González, que cumplió 13 años de condena en Estados Unidos bajo acusaciones de espionaje, escribió al ex presidente Fidel Castro que seguirá "en el mismo combate al que ustedes me convocaron".

Castro publicó hoy en la prensa local una carta que recibió de González, enviada desde Estados Unidos, donde cumple una última sanción de tres años de libertad controlada, antes de que se le permita regresar a Cuba.

"Para mí, ahora esto es una trinchera en la que seguiré en el mismo combate a que ustedes me convocaron y voy hasta el final, hasta que se haga justicia, a seguir sus órdenes, a hacer lo que haya que hacer", escribió González.

El y otros cuatro compatriotas -Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González- recibieron en 2001 en Estados Unidos condenas de entre 15 años de prisión hasta varias cadenas perpetuas.

Las autoridades cubanas los declararon héroes nacionales tras revelar que cumplían en Miami, Florida, misiones de vigilancia sobre grupos anticastristas que consideran terroristas.

"Para nosotros esta misión no ha sido más que la continuación de todo lo que han hecho ustedes por el resto de la humanidad" expuso González en su carta.

LA HABANA, 18 OCT (EFE).- La Federación de Mujeres Cubanas (FMC) ha pedido a la primera dama de EE.UU., Michelle Obama, y a la secretaria de Estado, Hillary Clinton, que intercedan en el caso de los cinco agentes cubanos presos por espionaje en ese país desde 1998.

En una misiva divulgada hoy en La Habana en nombre de las más de cuatro millones de mujeres que integran la organización, la FMC apela a Clinton y Obama en su condición de "madres, hermanas y esposas" para que intercedan en Washington por la libertad de los agentes.

"Sabemos que en manos del presidente Barack Obama está la posibilidad de otorgarles la libertad y poner fin a esta prolongada y dolorosa separación", indica la carta suscrita por decenas de funcionarias, artistas, deportistas y familiares de los agentes.

Entre las firmantes se encuentran la secretaria general de la FMC, Yolanda Ferrer, la poetisa Fina García Marruz, la cantante Omara Portuondo, y Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual e hija del presidente cubano, Raúl Castro.

El documento insiste en las "injustas sanciones" impuestas a los cinco cubanos y subraya que "cientos de miles de personas de buena voluntad en el mundo se han sumado al reclamo internacional" por su liberación, incluidos diez premios Nobel.

El grupo de agentes, conformado por Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, integraba la denominada red "Avispa", desmantelada en 1998, y fue hallado culpable en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

René González, de 55 años, se convirtió en el primero de ellos en salir de la cárcel el pasado 7 de octubre tras haber cumplido una condena de 13 años, pero no podrá regresar a Cuba hasta cumplir otros tres años de libertad supervisada en Estados Unidos.

En Cuba, donde los cinco agentes son considerados "héroes" que trataban de impedir acciones terroristas contra la isla, el Gobierno considera la actual situación de González como una nueva "injusticia" dentro del caso.

La esposa de René González, Olga Salanueva, asistió hoy al acto organizado por la FMC para divulgar la misiva y reiteró en declaraciones a periodistas que su marido corre "peligro constante" mientras se encuentre en territorio estadounidense.

El expresidente cubano Fidel Castro también se refirió hoy a la situación de los agentes, y en particular de González, en la segunda parte de un artículo de sus "Reflexiones" publicado por medios oficiales.

Castro, quien ha calificado de "insostenible" la posición de Washington respecto a los agentes cubanos, reproduce en su artículo de este martes un mensaje en el que González le agradece a nombre del grupo su apoyo político y haberles servido de "inspiración" tras ser encarcelados en 1998.

LA HABANA, 18 OCT (NOTIMEX).- El ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, anunció aquí que Cuba evalúa en la actualidad lo que llamó novedosos proyectos de inversión extranjera, informaron hoy medios oficiales.

Según Malmierca, los nuevos proyectos -que se abstuvo de identificar- están concebidos para que permitan el acceso a nuevos mercados, tecnologías de avanzada y financiamiento.

En una reunión con economistas y juristas de nueve países, Malmierca reiteró el lunes que para La Habana la asociación con capital extranjero resulta un complemento importante para el desarrollo económico del país.

Al inaugurar el VIII Encuentro Internacional sobre el tema, que será clausurado el miércoles, dijo que más de 200 compañías foráneas realizan inversiones en la isla.

Pero insistió en que el esfuerzo fundamental debe dirigirse a lograr que las asociaciones con capital extranjero se inserten eficientemente en el plan de la economía.

Citó medidas en el sector turismo, uno de los principales aportadores de ingresos al país, donde se impulsan planes de infraestructura extrahotelera, como los vinculados a los campos de golf y al desarrollo inmobiliario.

Recordó que el gobierno estudia las bases para crear las Zonas Especiales de Desarrollo con vista a atraer inversión foránea, alta tecnología y mercados para promover las exportaciones.

Precisó que ese es el objetivo que se pretende con la ampliación y modernización del puerto de Mariel, apoyada financieramente por Brasil.

Los análisis de este martes giraron en torno a las nuevas formas de propiedad, la compraventa internacional y el contrato de consignación, entre otros.

El encuentro lo auspician la Unión Nacional de Juristas de Cuba, el Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, la Corte de Arbitraje Comercial Internacional y el Centro de Estudios de la Economía Cubana, entre otros.

LA HABANA, 18 (ANSA)- El gobierno cubano estimó "importantes" las inversiones extranjeras como "complemento" del desarrollo económico nacional y anunció que más de 200 firmas de otros países operan en Cuba.

Al hablar en La Habana ante una conferencia internacional sobre comercio exterior e inversiones, el ministro cubano de ambos sectores, Rodrigo Malmierca, afirmó que esa asimilación del capital foráneo "garantiza el aseguramiento de mercados de exportación de bienes y servicios".

Entre las áreas de más apertura a las inversiones de empresas extranjeras, Malmierca mencionó el turismo y los planes de ampliar la infraestructura hotelera a partir de nuevos campos de golf y el desarrollo inmobiliario en torno a estos.

Cuba obtiene por ingresos turísticos alrededor de 2.000 millones de dólares anuales, y espera atender en 2011 a 2.700.000 de turistas, como un paso hacia los 3.000.000 de turistas en algún momento de los próximos años.

El desarrollo de nuevos campos de golf, es, según expertos, un objetivo que apunta a un turismo europeo de "más recursos", y si lo permitiera el largo conflicto con Estados Unidos, el estadounidense.

Malmierca indicó que "se estudian las bases sobre las cuales se crearán las Zonas Especiales de Desarrollo, intención que busca atraer inversión foránea, alta tecnología y mercados para promover las exportaciones, como se pretende con la ampliación y modernización del puerto de Mariel", explicó.

El Mariel saltó en 1980 a los titulares mundiales cuando partió de allí un éxodo de cubanos que se fueron a Estados Unidos en un "puente marítimo" a inicios de la década de los años 80. Actualmente las autoridades cubanas desarrollan el puerto con un programa en el cual participa Brasil.

El ministro Malmierca estimó en julio último que Cuba "rectifica" actualmente sus parámetros para la inversión extranjera.

"Se revisan los aportes de las asociaciones (cubanas) con el capital extranjero, las regulaciones y procedimientos para su constitución", explicó entonces ante la Comisión Económica del parlamento nacional. Explicó que ello se hace en aras de "corregir los errores"

El gobierno cubano enfrentó con energía en el último año casos de corrupción en empresas de capital mixto. En uno de los casos públicos se condenaron en ausencia a dos empresarios chilenos, los hermanos Max y Marcel Marambio y se sancionó a un exministro cubano, Alejandro Roca, a 15 de años de prisión.

Actualmente, según trascendió en La Habana, aunque no ha sido confirmado por fuente oficial alguna, se desarrollan investigaciones sobre por lo menos dos firmas mixtas, una de ellas con capitales británicos.

Fuentes europeas consultadas por ANSA indican que más del 50% de los proyectos de inversión privada en Cuba provienen de países de la Unión Europea. Fuera de Europa, Canadá es un socio comercial importante de Cuba en turismo, energía y níquel. Como países, China y Venezuela encabezan la lista.

LA HABANA, 18 (ANSA)- Cuba abrió parcialmente sus puertas al capital extranjero en 1995, cuando el gobierno aprobó una ley, la número 77, para "incentivar" la inversión foránea y enfrentar los efectos desastrosos de la caída soviética en 1991.

Eran tiempos turbulentos para el país. La extinta URSS había sido para la economía cubana un abastecedor casi único y el comprador predominante de sus productos. La tecnología soviética dominaba el sector industrial nacional y otras muchas ramas.

La nueva ley permitió al inversionista extranjero una participación "de forma efectiva" en la gestión de una empresa mixta con capital estatal cubano predominante o de capital totalmente extranjero.

Con el fin de evitar una expansión de capitales foráneos que pusiera en peligro la decisión de las autoridades locales de "no restaurar el capitalismo", se puso en manos del Comité Ejecutivo del Consejo de Ministros o de una Comisión del Gobierno, las autorizaciones.

Una autorización conllevaba, de acuerdo con la ley, no solo el visto bueno del gobierno sino también de "los organismos e instituciones que corresponda" y formar así "un expediente" para ser reanalizado con el fin de tomarse la decisión final.

"Las inversiones extranjeras son permitidas en cualquier actividad con excepción de los servicios de salud, educación y las instituciones armadas, salvo en su sistema empresarial", aclaraba además. La modalidad preferida, y totalmente predominante, fueron las empresas mixtas.

La "apertura" parcial y con límites causó, pese a todo, dolores de cabeza al gobierno, especialmente en el campo de la corrupción.

El presidente cuba Raúl Castro comenzó, tras ser elegido para el cargo en febrero de 2008 en sustitución de su hermano Fidel, fuera de sus cargos tras enfermar gravemente en 2006, una batida contra ese fenómeno, la cual continúa.

Los tribunales del país, en el último año juzgaron y condenaron a por lo menos dos empresarios extranjeros "en ausencia" y sancionaron a un ex ministro del área económica.

También recibieron condenas de cárcel en esos y otros procesos ciudadanos cubanos que aceptaron sobornos en detrimento de la economía nacional.

WASHINGTON, OCT 18 (REUTERS) - Estados Unidos emitió licencias para el uso de empresas estadounidenses de equipos de limpieza y para contener derrames de crudo si hubiera una fuga en aguas cubanas, donde pronto estará perforando la empresa española Repsol-YPF, dijo el martes un regulador.

El Gobierno está evaluando los planes de seguridad y emergencia de Repsol-YPF REP.MC REP.N, que planea buscar petróleo a 5.600 pies (1.706 metros) bajo las aguas del Golfo de México cuando reciba una plataforma, a fines del 2011, dijo Michael Bromwich, jefe de la Oficina de Seguridad de Medio Ambiente de Estados Unidos.

El plan de exploración de Repsol-YPF es delicado por cuestiones políticas y ambientales para Estados Unidos, que quiere proteger a la costa del estado de Florida de derrames petroleros y a la vez cumplir con el embargo contra Cuba.

Cuba estima que sus reservas en costa afuera ascienden a 20.000 millones de barriles de petróleo.

El Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS por su sigla en inglés) estima que las reservas cubanas alcanzan los 5.000 millones de barriles.

Funcionarios de la Guardia Costera de Estados Unidos y el ente que regula las perforaciones inspeccionarán la plataforma cuando lleguen a Trinidad y Tobago rumbo a Cuba, dijo Bromwich en una audiencia en el Capitolio.

La plataforma, Scarabeo 9, es propiedad de una unidad de la petrolera italiana Eni SpA ENI.MI.

Repsol, en sociedad con la noruega Statoil STL.OL STO.N y la india ONGC ONGC.NS, planea perforar al menos un pozo frente a las costas cubanas y luego entregar la plataforma a la petrolera malasia Petronas PETR.UL .

"El Gobierno estadounidense utilizará de inmediato todos los recursos apropiados y las autoridades realizarán operaciones de respuesta en el evento que un derrame de petróleo por las actividades en aguas cubanas (...) amenace aguas norteamericanas o su borde costero", dijo Bromwich en su testimonio escrito.

El Departamento de Comercio de Estados Unidos entregó licencias para el uso de equipos, como dispersantes, para que las compañías estadounidenses los utilicen en aguas cubanas, y está considerando entregar licencias para el uso de otros equipos, agregó Bromwich.

Los departamentos de Estado y del Tesoro de Estados Unidos pueden entregar licencias a las compañías norteamericanas a fin de ayudar en caso de un derrame, dijo Bromwich.

La agencia que dirige Bromwich fue creada como consecuencia del mayor desastre petrolero en costa afuera en la historia de Estados Unidos, cuando la explosión de la plataforma Deepwater Horizon en el 2010

provocó la ruptura del pozo Macondo de BP.

El accidente dejó escapar más de 4 millones de barriles de petróleo a las aguas del Golfo de México.

Una comisión que investigó el derrame recomendó al Gobierno estadounidense desarrollar normas de seguridad para la región en conjunto con Cuba, tal como hizo con México.

LA HABANA, 18 OCT (EFE).- El cardenal Jaime Ortega, máxima autoridad católica de Cuba, cumple hoy 75 años y por ese motivo ha presentado al papa Benedicto XVI su renuncia como titular del Arzobispado de La Habana tal y como establece la legislación canónica.

Según el código de derecho canónico, el límite temporal para el Gobierno de una diócesis son los 75 años, explicaron a EFE fuentes del Arzobispado de La Habana, quienes precisaron que este trámite no implica renunciar a ser obispo o cardenal.

El cardenal, que se encuentra fuera de Cuba, envió al Papa su preceptivo escrito de renuncia hace unos días y ahora le corresponde al pontífice tomar una decisión al respecto, aunque es previsible que aún continúe al frente de la diócesis.

Jaime Ortega ha adquirido en los últimos tiempos especial relevancia al convertirse en mediador ante el presidente Raúl Castro en la causa por los presos políticos y abrir un marco de diálogo que permitió la excarcelación de prisioneros entre 2010 y 2011, un proceso apoyado por el Gobierno de España.

Entre 2010 y 2011 fueron liberados 115 presos, de los cuales 103 viajaron a España con 647 familiares.

Dentro de esa cifra total figuraban los 52 presos que aún quedaban en la cárcel del llamado Grupo de los 75, como se conoce a los opositores que fueron condenados a penas de hasta 28 años en la ola represiva de la Primavera Negra de 2003.

El papel de la Iglesia Católica cubana y de Jaime Ortega en ese proceso fue reconocido públicamente por el presidente cubano, general Raúl Castro, en un discurso en el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único) celebrado el pasado abril.

Tras subrayar que las excarcelaciones fueron una decisión soberana de su Gobierno, Castro recordó entonces que se efectuaron "en el marco de un diálogo de respeto mutuo, lealtad y transparencia de la alta jerarquía de la Iglesia católica que contribuyó con su labor humanitaria a que esta acción concluyera en armonía y cuyos laureles en todo caso, corresponden a esa institución religiosa".

El diálogo entre Jaime Ortega y Raúl Castro ha abierto una etapa de distensión en las relaciones entre la Iglesia Católica y el Estado cubano, marcadas en el último medio siglo por las crisis, desencuentros, altibajos y tensiones.

Jaime Ortega, nacido el 18 de octubre de 1936, estudió teología en el seminario de San Alberto Magno, en Matanzas y en el Seminario de Sacerdotes de las Misiones Extranjeras de Québec, en Canadá.

Ordenado sacerdote el 2 de agosto de 1964, el ministerio del joven Ortega se vio interrumpido en 1966 al ser internado, en pleno régimen comunista, en un campo de trabajos conocido por las siglas UMAP, en el que permaneció hasta 1967.

En diciembre de 1978 fue designado obispo de Pinar del Río y desde el 20 de noviembre de 1981 es arzobispo de la Archidiócesis de San Cristóbal de La Habana.

Presidente de 1988 a 1999 de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, monseñor Ortega fue el artífice de la visita de Juan Pablo II a Cuba en enero de 1998.

En la actualidad, la Iglesia Católica cubana se encuentra inmersa en la celebración del 400 aniversario del hallazgo de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la isla, cuya imagen está recorriendo toda la isla en una macroperegrinación sin precedentes desde 1952.

BRUSELAS, 18 OCT (EFE).- La Alta Representante de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, lamentó hoy el fallecimiento de Laura Pollán, líder de las disidentes cubanas Damas de Blanco, y elogió su trabajo en pro de los derechos humanos.

"Su muerte es una gran pérdida para Cuba", señaló Ashton en un comunicado, en el que trasladó sus condolencias a familia y amigos.

Según la jefa de la diplomacia comunitaria, Pollán fue "una dedicada activista de los derechos humanos que trabajó infatigablemente para la liberación de prisioneros políticos en Cuba".

"Sus esfuerzos, en cooperación con la Iglesia Católica cubana, contribuyeron a la liberación este año de los últimos presos del grupo de 75 encarcelados durante la 'Primavera Negra' en 2003, así como otros prisioneros políticos", indicó Ashton.

Pollán murió el pasado viernes debido a un paro cardíaco tras una semana en estado muy grave por una insuficiencia respiratoria y descompensación diabética.

Las Damas de Blanco fueron galardonadas en 2005 con el premio Sajarov a la libertad de conciencia, que concede cada año el Parlamento Europeo a defensores de los derechos humanos y la democracia.

MADRID, 18 OCT (DPA) - La ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, destacó hoy el "ejemplo" de la fallecida líder del grupo disidente cubano Damas de Blanco en la defensa de los derechos humanos, al tiempo que abogó por mantener relaciones de "confianza" tanto con el gobierno de Raúl Castro como con la oposición.

"Laura Pollán y el conjunto de las Damas de Blanco son un ejemplo de lo que ha sido el trabajo en la defensa de determinados derechos y libertades que son dignos de reconocimiento y en este sentido creo que Laura Pollán encarnaba uno de esos valores que hay que reconocer en el conjunto de la comunidad internacional", dijo Jiménez en una entrevista con Radio Nacional de España.

Pollán, quien murió el pasado viernes en La Habana a causa de un paro cardíaco tras pasar una semana hospitalizada, fundó las Damas de Blanco después del encarcelamiento en marzo de 2003 de 75 activistas opositores, ahora libres en su totalidad. Desde su fundación, el grupo formado por las madres y esposas de dichos presos ha venido manifestándose regularmente por las calles de la capital cubana, a menudo en medio de actos de repudio por parte de simpatizantes del gobierno cubano.

Jiménez calificó de "cordiales" y "correctas" las relaciones del gobierno saliente español con Cuba y destacó la "relación histórica" entre ambos países. Al mismo tiempo, aseguró que España siempre ha estado dispuesta a "tender la mano a todos los sectores que componen la sociedad cubana", lo que implica mantener relaciones tanto con el gobierno como con la oposición.

LA HABANA, 17 OCT 2011 (AFP) - Un popular bloguero homosexual cubano aplaudió este lunes la propuesta del Partido Comunista (PCC, único) de abrir sus puertas, las del gobierno y las de los cuerpos armados a personas de cualquier "orientación sexual", aunque admitió que su aprobación será trabajosa.

En un "documento base" de discusión para la Conferencia Nacional del 28 de enero, el PCC propuso numerosas medidas para modernizarse y actualizarse, entre ellas combatir cualquier tipo de discriminación.

"El enunciado es lo suficientemente amplio como para abarcar un conjunto de transformaciones necesarias para garantizar el respeto a la libre orientación sexual e identidad de género en Cuba", escribió el periodista Francisco Rodríguez, conocido como Paquito de Cuba, en su blog (<http://paquitoeldecuba.wordpress.com>).

El comentario de Rodríguez fue reproducido por el sitio digital del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX, <http://www.cenesexualidad.sld.cu>), que dirige Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

Esa garantía a la libre orientación sexual -dice Rodríguez- es "tanto en relación con el reconocimiento jurídico de las uniones homosexuales, como en materia de participación de las personas LGBT en responsabilidades de cualquier índole, incluso en las instituciones militares".

En su IV Congreso, en 1991, el PCC abandonó su carácter ateo, al admitir creyentes en sus filas, y en las diferentes instancias del Parlamento y el Gobierno, pero mantenía sus reservas sobre los homosexuales.

El documento del PCC propone "enfrentar los prejuicios raciales, de género, ante creencias religiosas, orientación sexual y otros que puedan originar cualquier forma de discriminación o limitar el ejercicio de los derechos de las personas, entre ellos los de ocupar cargos públicos, participar en las organizaciones políticas, de masas y en la defensa de la Patria".

También propone "reflejar a través de los medios audiovisuales, la prensa escrita y digital, la realidad cubana en toda su diversidad en cuanto a la situación económica, laboral y social, género, color de la piel, creencias religiosas, orientación sexual y origen territorial".

"La mesa está servida, pero no será fácil argumentar, persuadir, establecer y normar. Hay mucho trabajo por delante", admite Rodríguez, un columnista del semanario Trabajadores e incansable activista de los derechos de los homosexuales en la isla.

LA HABANA, 18 OCT (XINHUA) -- Las enfermedades cardiovasculares ocasionan más del 30 por ciento de las muertes anuales en Cuba, informaron fuentes del sector en el IV Congreso de Cirugía CardioVila-2011 que cumple hoy su segunda jornada en la ciudad central de Santa Clara.

El director del Instituto Nacional de Cardiología y Cirugía Cardiovascular, Lorenzo Llerena, indicó que se mantienen altas las defunciones por esa causa, incluidas unas 15.000 muertes por infartos cada año.

Llerena subrayó que los daños del tabaquismo, el alcohol, el sedentarismo, el exceso de peso y los niveles altos de colesterol en la sangre son grandes factores de riesgo.

Especialistas cubanos y extranjeros resaltaron, además, la importancia de la prevención basada en los hábitos sanos de vida y una alimentación adecuada.

Bajo el lema: "Las enfermedades cardiovasculares: de los genes al tratamiento y del consenso a las paradojas", el encuentro acoge expertos de Argentina, El Salvador, Guatemala, Nicaragua, Uruguay, Canadá, España, Italia, Angola y el país sede.

El foro incluye temas como cirugía cardíaca y vascular, intervencionismo, arritmias, enfermedades de endocardio, miocardio, pericardio y valvulares, informática médica, factores de riesgo, obesidad, prevención y rehabilitación cardiovascular y cardiopatía isquémica.

El encuentro culminará el próximo 22 de octubre.

LA HABANA, 18 OCT (NOTIMEX).- Cuba dio a conocer hoy algunos detalles del nuevo censo de población y vivienda 2012, el cuarto después de la Revolución de 1959 y el 18 en la historia del país, que se realizará del 15 al 24 de septiembre del año próximo.

La ejecución de la pesquisa nacional había sido adelantada en marzo pasado. Pero un decreto publicado en la Gaceta oficial precisó este martes que el censo se realizará para "actualizar las principales características demográficas, económicas y educacionales de la población".

En la pesquisa nacional participarán miembros de las Fuerzas Armadas y estudiantes, así como desempleados que sean contratados para tales efectos.

Según la nota divulgada en el diario oficial Granma, el censo aportará además información sobre 'viviendas, permitiendo evaluar la situación del país y formular la política socioeconómica que se determine'.

Una Comisión Nacional para dirigir el proceso será creada bajo la conducción del vicepresidente Marino Muriño, miembro del Buró Político del gobernante Partido Comunista.

Demógrafos y autoridades gubernamentales han advertido que Cuba, con 11.2 millones de habitantes, enfrenta un grave problema de envejecimiento poblacional por baja tasa de natalidad, mortalidad natural y emigración.

En marzo pasado, la Oficina Nacional de Estadísticas señaló que el censo permitirá ajustar variables demográficas como las migraciones, el grado de envejecimiento poblacional, además de la población en edad laboral y residente en zonas rurales.

Hasta el momento suman 17 los censos hechos en Cuba. El primero reconocido se desarrolló en 1774 y el último en septiembre del 2002.

La práctica internacional recomienda su ejecución con periodos decenales.

LA HABANA, 18 OCT (XINHUA) -- La Federación de Asociaciones Culinarias de la República de Cuba (FACRC) celebra hoy el Día de la Cocina Cubana, con encuentros de especialistas y actividades de reconocimiento en todo el país.

El presidente de la FACRC, Eddy Fernández, expresó que la superación constante de esos hombres y mujeres, y el rescate de los platos típicos y tradicionales de la cocina nacional como patrimonio e identidad cultural, son prioridades de la organización.

Esta celebración se instituyó para honrar a la delegación cubana que, el 18 de octubre de 1984, ganó medalla de oro en las olimpiadas culinarias celebradas en Francfort del Main, Alemania.

Las olimpiadas culinarias constituyen el suceso de más alto nivel técnico de su tipo en el planeta, organizadas cada cuatro años por la Asociación Mundial de Sociedades de Cocineros. (AMSC).

LA HABANA, 18 OCT (XINHUA) -- La selección cubana de béisbol competirá desde mañana miércoles en los XVI Juegos Panamericanos Guadalajara 2011, con la esperanza de retener el título conquistado en la pasada edición de Río de Janeiro 2007.

El torneo beisbolero del certamen multideportivo continental se efectuará en el Estadio Panamericano de Lagos de Moreno, en el estado mexicano de Jalisco (oeste), que acogerá todos los partidos de los ocho equipos hasta la final el 25 de octubre, destacó hoy la prensa local.

Cuba está ubicada en el grupo "B" junto a Puerto Rico, Canadá y Venezuela, mientras que la llave "A" agrupa a Panamá, República Dominicana, Estados Unidos y México.

El debut cubano será frente a Venezuela, un día después tendrá a los canadienses como adversarios y cerrará ante los puertorriqueños.

Según el cronograma, el 23 de octubre habrá descanso general y el 24 de octubre comenzará la semifinal cruzada entre los dos primeros de cada grupo, con los ganadores que competirán por el título el 25 de octubre.

Muchos especialistas ubican a los cubanos y a los estadounidenses como favoritos para disputar la corona panamericana, con lo cual se reeditaría la final de la pasada cita en Río de Janeiro.

Hace cuatro años Cuba se impuso 3-1 a Estados Unidos en lo que se considera una de las finales más emocionantes de los últimos tiempos.

Los representantes de la mayor de las Antillas han ganado 12 de las 15 competiciones panamericanas de béisbol, incluidas las últimas 10, cadena que data desde 1971, con un total de 91 victorias y 14 derrotas en estas lides.

Los cubanos participarán en Guadalajara tras lograr la medalla de plata en la Copa Mundial que finalizó el pasado 15 de octubre en Panamá.

La novena que dirige Alfonso Urquiola cayó en la final frente a su similar de Holanda por estrecho marcador de 2-1, luego de haber tenido una excelente ronda eliminatoria.

Esta fue la tercera vez consecutiva que los cubanos pierden el partido decisivo en citas universales, tras ceder ante Estados Unidos en 2007 y 2009.

Durante el reciente certamen del orbe, los cubanos exhibieron una ofensiva potente, defensa hermética y pitcheo efectivo, elementos que pueden llevar al equipo a lo más alto del podio en Guadalajara.

Estados Unidos, por su parte, figura como el adversario más complicado para Cuba, a pesar de que no gana el oro desde los juegos de Winnipeg 1967.

El conjunto estadounidense, medallista de bronce en el Mundial de Panamá, agrupa a jugadores inscritos en organizaciones de las Grandes Ligas y algunos de ellos se proyectan como principales jugadores de sus respectivos equipos en el futuro inmediato.

Otro plantel a tener en cuenta es México, que llega con un equipo experimentado y con el deseo de hacer valer su condición de local para meterse en la pelea por las preseas.

Para el seleccionado cubano, el torneo de Guadalajara es una buena oportunidad para revertir las fuertes críticas recibidas de la afición y la prensa nacional por el revés en Panamá.

En materia deportiva, los cubanos aceptan perder cualquier lid internacional menos en el deporte de las bolas y los "strikes", a cuyos representantes siempre les exigen "ganar y ganar".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ, 18 OCT (XINHUA) -- El presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Bolivia, Wilfredo Ovando, rechazó hoy las críticas de la oposición al proceso comicial para elegir 56 cargos del poder judicial boliviano, una consulta inédita en el país.

"Para conocer quiénes son los ganadores y perdedores sólo se contabiliza los votos válidos y con mayoría simple se determina al ganador como manda la ley", argumentó Ovando, quien rechazó la solicitud de la oposición política para que renuncie a su cargo.

Ovando dijo que los electores decidieron una opción, entre el voto válido, nulo o blanco.

Dirigentes opositores y algunos sectores descontentos con el proceso comicial del domingo exigieron a Ovando su renuncia ante lo que juzgaron un fracaso electoral luego de que hasta un 60 por ciento de los votos fueron nulos y o blancos.

Más de 5,2 millones de bolivianos acudieron a las urnas para elegir por primera vez por voto popular a los miembros del Órgano Judicial.

El ministro de gobierno, Wilfredo Chávez, destacó que los jueces electos en los comicios del domingo gozan de legitimidad e independencia por vez primera después de décadas en las que los magistrados estaban subordinados al poder político.

Las votaciones eligieron a los miembros del Tribunal Supremo de Justicia, del Tribunal Agroambiental, del Tribunal Constitucional y del Consejo de la Magistratura entre un total de 115 candidatos a esos cargos.

"Las autoridades electas gozan de legitimidad y gozan ante todo de independencia", apuntó Chávez.

Añadió que el hecho de que las decisiones sean apegadas a la norma y no a una consigna política determinada, constituye "el logro más importante de la democracia".

Destacó que los tribunos electos no le deberán su voto al Movimiento Al Socialismo (MAS), a los 157 legisladores del ex Congreso Nacional, sino a "miles de personas que los favorecieron con su votación".

De igual forma, el presidente de la Cámara de Senadores, el legislador oficialista René Martínez, afirmó que todos los esfuerzos de la oposición para abortar las elecciones judiciales, que están establecidas en la Constitución Política del Estado, fracasaron.

También se pronunció en idéntico sentido la ejecutiva de las mujeres campesinas Bartolina Sisa, Leonida Zurita, quien criticó el oportunismo de la oposición y dijo que en ningún momento se trató de un plebiscito.

MANAGUA, OCT 18 (REUTERS) - El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, sigue como favorito para ganar la reelección por una amplia ventaja sobre sus rivales derechistas en los comicios presidenciales del 6 de noviembre, según una encuesta publicada el martes.

Ortega obtuvo un 42 por ciento de la intención del voto, seguido por el ex presidente Arnoldo Alemán con 25 por ciento y el veterano empresario y locutor radial Fabio Gadea con un 12 por ciento, mostró el sondeo de la firma hondureña Opinión y Análisis, divulgada por el periódico El Nuevo Diario.

Ortega, un ex guerrillero marxista y aliado del mandatario venezolano, Hugo Chávez, se postuló apoyado en un controvertido fallo de la Corte Suprema de Justicia, que en el 2009 declaró inaplicable una prohibición constitucional a la reelección presidencial continua.

Una encuesta de la misma firma en septiembre mostró que el líder sandinista, que ganaría en una primera vuelta electoral, obtuvo un 41 por ciento de intenciones del voto, seguido por Alemán con 22 por ciento y Gadea con 19 por ciento.

El presidente, que lidera todas las encuestas electorales, es el candidato del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), mientras que Gadea es postulado por el Partido Liberal Independiente y Alemán por el Partido Liberal Constitucionalista.

Otras encuestas, como las de la firma CID-Gallup, también ubican como favorito a Ortega, pero a Gadea en segundo lugar por encima de Alemán.

Según las leyes nicaragüenses, un candidato necesita para ganar en una primera vuelta el 40 por ciento de los votos válidos o sumar un mínimo de 35 por ciento y 5 puntos porcentuales de ventaja sobre su más cercano rival.

Unos 3,4 millones de ciudadanos mayores de 16 años están habilitados para votar en las elecciones presidenciales.

El mandatario gobernó por primera vez en la década de 1980 con apoyo de Cuba y la desaparecida Unión Soviética.

La encuesta publicada el martes se realizó entre el 6 y el 11 de octubre con una muestra de 2.400 personas con un margen de error de 2,6 por ciento.

SANTIAGO DE CHILE (AP) _ Con barricadas de fuego y el incendio de un autobús del transporte público comenzó el martes el primero de los dos días de paro nacional convocado por estudiantes para protestar contra el gobierno.

Grupos de encapuchados bloquearon desde temprano diversos puntos de la ciudad levantando barricadas de fuego, lo que causó serios trastornos y congestión en el tránsito.

Policías y estudiantes se enfrentaron en varios lugares. Encapuchados lanzaron bombas incendiarias contra efectivos que llegaron a repeler los desmanes. Tras los enfrentamientos los encapuchados se refugiaron en establecimientos escolares o universitarios.

En las proximidades de un campus de la Universidad de Chile, en el sector oriente de Santiago, un grupo de encapuchados que había levantado barricadas incendió un autobús luego de que los pasajeros que transportaba abandonaron el vehículo.

Los incidentes se desarrollaron al comenzar los dos días de paro nacional convocado por estudiantes y el Colegio de Profesores para protestar por la falta de acuerdo con el gobierno para convenir reformas profundas en la educación chilena.

El conflicto estudiantil se prolonga ya por casi cinco meses y aunque el gobierno ha ofrecido algunas mejoras se ha negado a acceder a la gratuidad en la enseñanza así como a terminar con el lucro en establecimientos que reciben aportes estatales, las principales demandas estudiantiles.

Una consulta popular realizada diez días atrás por el Colegio de Profesores arrojó un amplio apoyo a las demandas estudiantiles. También encuestas de opinión reflejaron un respaldo mayoritario a la rebelión estudiantil.

Como parte de las protestas contra el gobierno, los estudiantes convocaron para la noche del martes a golpear cacerolas. El sonoro y ruidoso "caceroleo" ha sido una manifestación frecuente en este periodo de protestas antigubernamentales. El gobierno, que enfrenta la peor evaluación a un presidente y las más multitudinarias protestas desde el retorno a la democracia en 1990, autorizó para el miércoles una nueva marcha callejera.

JOHANNESBURGO, 18 OCT (EFE).- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, defendió hoy la participación de los países emergentes en la construcción del nuevo orden internacional, en un discurso pronunciado durante la cumbre del IBSA (grupo que integra a India, Brasil, Sudáfrica), que se celebra en Pretoria.

Rousseff llamó a todos los países a unirse en torno a los esfuerzos para una consolidación fiscal y coordinación macroeconómica, y reiteró su voluntad de que las naciones en desarrollo tomen parte de este proceso.

En su discurso, la jefa de Estado brasileña también abogó por la reforma de organismos multilaterales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM).

Brasil, Sudáfrica e India forman parte, junto a China y Rusia, del bloque de economías emergentes conocido como BRICS, que participará en la próxima cumbre del G20, que se celebrará a principios de noviembre en Cannes (Francia), con la crisis de deuda de los países occidentales y la amenaza de una nueva recesión a nivel global como telón de fondo.

En ese sentido, la gobernante latinoamericana abogó por un acuerdo creíble entre los países europeos, además de la consolidación fiscal y la solidez de los sistemas bancarios.

Además, la presidenta de Brasil destacó el papel que los miembros del IBSA jugaron en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas durante las crisis de Libia y Siria, lo que demuestra que los países emergentes "tienen capacidad para asumir un puesto permanente en el Consejo y dotarle de la legitimidad que le falta".

Rousseff se entrevistó hoy con el presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma, y el primer ministro indio, Manmohan Singh, en el marco de la quinta cumbre del IBSA, que aúna a estas economías emergentes.

"El IBSA ha demostrado que es posible crecer y al mismo tiempo que se redistribuye la riqueza, se crean empleos, y que la solución a la crisis financiera no está en medidas conservadoras", explicó la presidenta.

Rousseff aprovechó la oportunidad para invitar Zuma y Singh a participar en la Conferencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo y el Medio Ambiente (Río+20), que tendrá lugar en Río de Janeiro (Brasil) en 2012.

La presidenta, que visita por primera vez África desde que tomó posesión de su cargo el pasado enero, viajará hoy a Mozambique, antigua colonia lusa, para asistir este miércoles al 25 aniversario de la muerte del expresidente mozambiqueño Samora Machel.

Rousseff se trasladará por último a Angola, país luso parlante, para regresar el jueves a Brasil.

MONTEVIDEO, 18 OCT (EFE).- El alto representante del MERCOSUR, el brasileño Samuel Pinheiro Guimaraes, reclamó hoy en Uruguay que la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) esté presente como tal en la cumbre del G20 que se celebrará en la ciudad francesa de Cannes los días 3 y 4 de noviembre para analizar la crisis global.

El diplomático brasileño dijo que "no hay ninguna razón" para que "la organización más representativa" de América Latina y el Caribe "no esté presente" en el encuentro.

Pinheiro recordó en un discurso que Francia, en calidad de actual presidente del G20, invitó a participar de la cumbre a España, Emiratos Árabes Unidos, Etiopía, Singapur y Guinea Ecuatorial.

La Aladi "debe estar" representada en el encuentro por su secretario general, el ex vicepresidente argentino Carlos "Chacho" Álvarez, agregó.

El reclamo fue realizado durante la reunión denominada: "Latinoamérica y el Grupo de los 20: hacia la construcción de un espacio de diálogo en la región" que se celebra hoy en Montevideo organizada por la ALADI.

El encuentro fue inaugurado por el vicepresidente uruguayo en ejercicio de la presidencia, Danilo Astori, y participan el canciller argentino, Héctor Timerman, el ministro paraguayo de Hacienda, Dionisio Borda, la secretaria de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), María Emma Mejía, y delegados de los doce países que integran la ALADI.

Pinheiro Guimaraes participó en el encuentro como alto representante del Mercado Común del Sur (MERCOSUR) el bloque regional que integran Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay con Venezuela en proceso de ingreso formal.

La reunión tiene por finalidad definir una postura regional común de cara a la cumbre del G20 para que sea trasladada por Argentina, Brasil y México, los países latinoamericanos que integran el grupo.

La ALADI está integrada por Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Cuba, Ecuador, México, Paraguay, Perú, Venezuela y Uruguay y tiene su sede permanente en Montevideo.

BRUSELAS, 18 OCT (EFE).- La Confederación Sindical Internacional (CSI) pedirá a los líderes del G20 que tomen medidas contra la especulación financiera, en la próxima cumbre que este grupo de países celebrará en Cannes (Francia), según explicó hoy a Efe el secretario general de UGT, Cándido Méndez.

Los sindicatos reclamarán "reducir el riesgo que provocan las estrategias de especulación financierarolar los flujos financieros y para restringir las operaciones de los especuladores, sobre todo en las operaciones a

corto, que tienen efectos mortíferos", señaló el secretario general de UGT.

Los representantes sindicales también transmitirán a los líderes del G20 su inquietud por la situación de los derechos de los trabajadores, "que están siendo puestos en entredicho a nivel mundial con el pretexto de la crisis económica".

Asimismo, Méndez destacó la necesidad de que los líderes políticos, en especial los europeos, "empiecen a reconocer que se han equivocado" con la estrategia puesta en marcha para superar la crisis económica.

"Parece incomprensible que prácticamente 3 años después de la quiebra de Lehman Brothers la situación esté prácticamente como estaba, sin que pueda hablarse de un escenario de recuperación económica", señaló.

A su juicio, "se han impuesto medidas que han agravado la situación" y el mayor de los errores ha sido "abandonar las políticas de estímulo" de la economía.

Para Méndez, "que se hable en estos momentos de recapitalizar los bancos es el reconocimiento explícito del fracaso de lo que han hecho hasta la fecha".

La Confederación Sindical Internacional defenderá su posición en una cumbre sindical paralela a la reunión del G20 de los días 3 y 4 de noviembre en Cannes.

Una delegación de la CSI se entrevistará el día 2 con el presidente francés, Nicolas Sarkozy.

Méndez también participará mañana y pasado en la reunión del comité ejecutivo de la Confederación Europea de Sindicatos (CES), presidida por el secretario general de CCOO, Ignacio Fernández Toxo.

ASUNCIÓN, 18 OCT (NOTIMEX).- Un total de 14 mandatarios extranjeros confirmaron su participación en la XXI Cumbre Iberoamericana que se desarrollará los próximos días 28 y 29 de octubre en esta capital, informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores de Paraguay.

La Cumbre será inaugurada el viernes 28 de octubre por el presidente de Paraguay, Fernando Lugo, durante una ceremonia que se efectuará en el teatro del Banco Central, y el sábado sesionará en la sede de la Confederación Sudamericana de Fútbol, a las afueras de Asunción.

La cancillería paraguaya informó que los reyes de España, Juan Carlos y Sofía, y el jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero; así como los presidentes de Portugal, Aníbal Cavaco Silva; y de México, Felipe Calderón, han confirmado su asistencia.

También estarán presentes los presidentes de Bolivia, Evo Morales; de Uruguay, José Mujica; de Chile, Sebastián Piñera; de Honduras, Porfirio Lobo; de Ecuador, Rafael Correa; de Perú, Ollanta Humala, y de República Dominicana, Leonel Antonio Fernández.

Además asistirán los mandatarios de Guatemala, Álvaro Colom; de Colombia, Juan Manuel Santos; de Panamá, Ricardo Martinelli, y de Andorra, Antoni Martí Petit.

El coordinador nacional iberoamericano, Bernardino Hugo Saguier, dijo que 'la XXI Cumbre Iberoamericana dará realce internacional a Paraguay, por ser el evento de su característica de mayor envergadura realizado en el país'.

En la reunión participarán también el titular de la Secretaría General Iberoamericana, Enrique Iglesias; el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Luis Alberto Moreno, el titular de la Corporación Andina de Fomento, Enrique García Rodríguez.

La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Alicia Bárcena, asistirá a la cita en representación del secretario general de la Organización de Naciones Unidas, Ban Ki-moon.

La cancillería de Paraguay anunció que también asistirá a la Cumbre el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza.

GREENSBORO, EEUU, OCT 18 (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, viajó hacia el sur el martes para dirigirse a estados claves en la disputa electoral, en una gira en autobús que puso de relieve los fuertes desafíos que enfrena para ganar la reelección en el 2012.

El segundo día de su presidencia a raíz del descontento con el estancamiento económico y el alto desempleo.

Obama, cuya reelección podría depender de su capacidad para impulsar la creación de empleo, está presionando a los republicanos para que aprueben su paquete de 447.000 millones de dólares "en partes" luego de que lo rechazaron como un todo en el Congreso la semana pasada.

Su estrategia es obligar a la oposición a que acepte su propuesta, pues de lo contrario sería presentada como obstruccionista en el camino de la recuperación económica, mientras se agudiza la rivalidad antes de las elecciones presidencial y legislativa de noviembre del 2012.

Los republicanos, que consideran que el plan de Obama supone un gasto excesivo y subas de impuestos para los más ricos que anularían la creación de empleo, han acusado al presidente demócrata de jugar con el arma electoral.

En el marco de un viaje de tres días, Obama habló ante una entusiasta multitud en una pista de aeropuerto y en el gimnasio de una escuela secundaria el lunes, con ataques directos a los republicanos, a quienes exigió que "hagan lo correcto" en materia de trabajos.

Pero un almuerzo en un restaurante puso en evidencia que los habitantes de Carolina del Norte tienen diversas opiniones acerca del presidente. Un abogado local le pidió que alivie las regulaciones a las empresas y un pastor baptista se quejó por los rescates a los bancos.

Hasta algunos de sus seguidores demócratas expresaron dudas acerca de su probabilidad de mantener el apoyo de Carolina del Norte en el 2012, una preocupación que también se extiende a otros estados del oeste y el centro del país.

Obama dará un discurso en una universidad comunitaria en Jamestown, Carolina del Norte, el martes antes de cruzar a Virginia.

Ambos estados habían sido sólidos bastiones republicanos antes de que Obama se quedara con la mayoría de los votos en el 2008, pero los sondeos ahora indican que podría perderlos.

Una encuesta reciente de la Universidad Elon estimó el índice de aprobación de Obama en un 42 por ciento en Carolina del Norte, donde los demócratas celebrarán su convención presidencial el próximo verano.

Un sondeo de la Universidad Quinnipiac la semana pasada mostró que el apoyo al presidente llega al 45 por ciento en Virginia y que los aspirantes a candidatos republicanos Mitt Romney y Herman Cain quedarían en un empate estadístico en un hipotético enfrentamiento.

WASHINGTON, 18 OCT (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos deportó durante el período fiscal 2011 la cifra sin precedentes de 392.000 extranjeros que se hallaban en el país ilegalmente, informó hoy la Oficina de Inmigración y Aduanas.

La agencia, conocida por su sigla en inglés ICE, indicó en un comunicado en el sitio de Internet del Departamento de Seguridad Nacional que la mitad de los extranjeros deportados, unas 195.000 personas, eran individuos con antecedentes penales.

Los datos del período fiscal que concluyó el pasado 30 de septiembre significan que el Gobierno del presidente Barack Obama deportó en 2011 unas 23.000 personas más que en el último año de la presidencia de George W. Bush.

En el año fiscal 2011, asimismo, fueron deportadas unas 81.000 personas más, condenadas por delitos, que en el período fiscal 2008, señaló el comunicado.

"Esto representa un incremento de las deportaciones de extranjeros con antecedentes penales de más del 70 por ciento sobre las cifras del Gobierno anterior", añadió el comunicado.

El Departamento de Seguridad Nacional, bajo el cual opera ICE, extendió de 14 jurisdicciones en 2008 a casi 1.000 actualmente las áreas a lo largo de la frontera suroeste, donde se aplica el programa denominado "Comunidades seguras".

Este es un programa policial que emplea la información biométrica para la identificación en las prisiones estatales y cárceles locales de los extranjeros que deban ser deportados.

Asimismo, el Gobierno de Obama indicó que "ha mejorado y ampliado el sistema E-Verify" que, supuestamente, deben usar los empleadores cuando consideran la contratación de una persona y tienen razones para verificar su situación de inmigración.

Desde enero pasado, el número de compañías que se han incorporado al sistema E-Verify se ha duplicado con creces, según el Gobierno, y supera las 243.000 firmas con más de 834.000 sitios de contratación de trabajadores.

"El sistema E-Verify procesó durante el período fiscal 2011 más de 16 millones de solicitudes que permitieron a los empleadores la determinación de la elegibilidad de sus empleados para trabajar en Estados Unidos", informó la agencia.

TRIPOLI/SIRTE, LIBIA, OCT 18 (REUTERS) - La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, llegó a Libia el martes e instó a los nuevos líderes a que establezcan un control más firme del país, mientras las resistentes fuerzas leales a Muammar Gaddafi lanzaron un sorpresivo ataque en Sirte.

La visita de Clinton, la máxima funcionaria estadounidense en llegar a Trípoli desde la caída del Gobierno de 42 años de Gaddafi en agosto, se dio en medio de un fuerte operativo de seguridad y de las preocupaciones por la demora del nuevo Gobierno en asumir el control de todo el país.

Hablando luego de una reunión con el primer ministro de facto, Mahmoud Jibril, advirtió sobre la necesidad de afirmar el control sobre las milicias regionales que emergieron de la guerra que derrocó al antiguo régimen.

"Estamos entusiasmados con el compromiso del Consejo Nacional de Transición (CNT) para tomar los pasos necesarios para unificar al país", dijo Clinton.

"A partir de una larga experiencia sabemos que un factor que tiene que ocurrir (...) es la unificación de las diversas milicias en un sólo Ejército (...) Formar un Ejército nacional bajo comando civil es esencial", agregó.

Estados Unidos formó parte de la campaña de bombardeos de la OTAN que ayudó al CNT a tomar el poder, aunque sus aviones cumplieron con un papel secundario frente a los de Gran Bretaña y Francia.

Aunque los seguidores de los nuevos líderes libios expresaron su lealtad al Gobierno interino, muchos analistas ven a estos grupos fuertemente armados como la mayor amenaza para la unidad nacional de Libia.

Casi dos meses después de la captura de Trípoli, el CNT no ha logrado sofocar el último foco de resistencia de Gaddafi, lo que puso en duda su capacidad para ejercer la autoridad en todo el país y pospuso el lanzamiento de la transición a la democracia.

"Estoy orgullosa de estar parada en el suelo de una Trípoli libre y en nombre del pueblo estadounidense felicito a Libia", dijo Clinton. "Este es el momento de Libia, esta es la victoria de Libia, el futuro les pertenece", enfatizó.

CONTRAGOLPE EN SIRTE

Clinton llegó mientras el Gobierno interino enfrentaba un revés militar en Sirte, la ciudad natal de Gaddafi donde hace unos días se preparaba para declarar la victoria sobre las fuerzas del depuesto líder.

Ahora es la última gran ciudad libia donde resisten las tropas leales a Gaddafi, luego de que el bastión de Bani Walid cayó ante las fuerzas del CNT el lunes.

Los leales a Gaddafi, que habían estado arrinconadas en un área de alrededor de 2 kilómetros cuadrados en Sirte, aparentemente salieron de su zona, según periodistas de REUTERS en el lugar. Un grupo de soldados del CNT fue forzado a retroceder en medio de un intenso tiroteo.

Las fuerzas intentaron reagruparse cerca del centro de conferencias Ouagadougou -el complejo donde Gaddafi solía recibir a jefes de Estado- pero fueron acorraladas.

El esfuerzo por liquidar el último foco de resistencia en Sirte ha sido difícil y se ha visto obstaculizado por una falta de coordinación entre las filas del CNT.

Unidades de Bengasi, en el este de Libia, y Misrata, en el oeste, han perdido hombres en incidentes de "fuego amigo" en los que se dispararon entre sí por error.

Mohammed Ismail, comandante de campo de una brigada anti-Gaddafi, dijo que sus hombres decidieron dejar de bombardear a las fuerzas leales con artillería y ahora están usando infantería.

"Hubo tantos disparos de artillería en un espacio tan pequeño que se produjo fuego amigo", explicó.

La captura de la ciudad es vital para los nuevos líderes debido a que marcará el establecimiento de un control al menos nominal sobre todo el territorio. El CNT anunció que ese triunfo dará comienzo al proceso de construcción de un Gobierno formal y de instituciones democráticas.

ATENAS, 18 OCT (EFE).- Los griegos se preparan para vivir durante dos días las consecuencias de sendas huelgas generales que llevarán a suspender más de mil vuelos comerciales y paralizarán el ferrocarril, los barcos y la actividad económica en general.

No obstante, el transporte público en Atenas funcionará el miércoles y el jueves a partir de las 09.00 hora local (06.00 GMT), durante una media de diez horas, para facilitar la asistencia de los trabajadores a las manifestaciones previstas a partir de las 09.00 GMT en el centro de la capital.

Los dos grandes paros laborales de 24 horas han sido convocados por los sindicatos del país, en respuesta a las draconianas medidas de austeridad que han llevado a reducir los ingresos de los trabajadores hasta en un 40 % en los últimos 20 meses y a más recortes previstos, con el fin de que el Gobierno recaude unos 7.100 millones de euros adicionales hasta el próximo año.

Las confederaciones de los funcionarios públicos, ADEDY, y de los trabajadores del sector privado y de empresas semiestatales, GSEE, que cuentan con un millón y medio de afiliados, organizan además manifestaciones masivas en todas las ciudades griegas.

Los empleados de la industria, la sanidad, la enseñanza, los sitios arqueológicos y museos, los bancos, los ministerios y los tribunales, como también los abogados y los trabajadores de los servicios públicos, no acudirán a sus puestos laborales.

Las compañías de aviación han cancelado más de 1.500 vuelos desde y hacia los aeropuertos del país para los próximos dos días, ya que el espacio aéreo permanecerá cerrado a los aparatos comerciales

debido a la participación en la huelga de los controladores aéreos.

Dieciséis vuelos extraordinarios fueron efectuados hoy desde el aeropuerto internacional de Atenas, Elefterios Venizelos, y otros tantos se harán el viernes, informaron a Efe las autoridades de la terminal.

Los barcos permanecen en los puertos desde el lunes y hasta la madrugada del viernes, al igual que el servicio ferroviario está paralizado y los funcionarios de Hacienda y de Aduanas continúan con sus huelgas hasta el viernes.

Cerrado estará también mañana el comercio en las grandes ciudades, así como las panaderías y gasolineras en todo el país.

El Gobierno griego ha ordenado, mediante un decreto publicado hoy en el diario oficial, la movilización civil de los camiones para recoger la basura, después de detectar peligro para la salud pública ante las más de 30.000 toneladas de residuos que se han amontonado en las calles de Atenas, tras 20 días de huelga de los empleados municipales.

Pero el sindicato PAME, afiliado al Partido Comunista, ha llamado a sus seguidores a "no dar un paso atrás y quebrar el autoritarismo estatal."

Las medidas del Gobierno que pretenden reducir el déficit este año hasta el 8,5 % del Producto Interior Bruto (PIB), desde el 10,6 por ciento de 2010, han acarreado al país un cuarto año consecutivo de recesión, con una retracción de la economía del 5,5 %, al que se añadirá 2012 con un crecimiento negativo del -3,5 %.

La tasa de desempleo subió en julio pasado hasta el 16,5 %, cuando en julio de 2010 se situaba en el 12 %.

JOHANNESBURGO, 18 OCT (EFE).- Más de una decena de organizaciones civiles y ecologistas informaron hoy de que están preparando acciones de protesta para la Conferencia de la ONU contra el Cambio Climático (COP-17), que se celebrará en Durban (Sudáfrica) del 28 de noviembre al 9 de diciembre próximos.

Diecisiete organizaciones sudafricanas han constituido el Comité de la Sociedad Civil para el COP-17 (C-17) con la misión de coordinar movilizaciones y actividades para presionar a los líderes mundiales a tomar acciones contra el calentamiento global.

Entre las organizaciones participantes se encuentran Greenpeace, el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF), la central sindical de Sudáfrica (COSATU) y una coalición de congregaciones de la Iglesia Anglicana.

El principal evento previsto en torno a la cumbre es una gran marcha internacional el próximo 3 de diciembre, que pretende reunir al menos a 50.000 personas a las puertas del Centro de Conferencias de Durban, donde tendrán lugar las conversaciones oficiales.

Según un documento elaborado por el C-17, está prevista además la construcción del llamado "Campo de Refugiados del Cambio Climático", que servirá para dar alojamiento a los activistas que se acerquen a la cumbre.

Asimismo, las organizaciones de la sociedad civil crearán su propio centro de conferencias y debate, que será instalado previsiblemente en la Universidad Tecnológica de Durban.

Aparte de la gran marcha del día 3 de diciembre, está prevista una manifestación de congregaciones religiosas, el 27 de noviembre, un día antes del comienzo de la conferencia, y una misa el 4 de diciembre.

Por su parte, la asociación internacional Vía Campesina, que defiende los derechos de los agricultores, pretende traer a la ciudad sudafricana a 200 delegados del continente y otros tantos representantes de distintas partes del mundo, en colaboración con el Movimiento de Movimiento de los Sin Tierra de Sudáfrica (LPM).

Además, está programada la celebración de un congreso de mujeres rurales, del 30 de diciembre al 2 de diciembre, y un día dedicado a la soberanía alimentaria, el 5 de diciembre.

PEKÍN, 18 OCT (EFE).- El plenario anual del Partido Comunista de China (PCCh), último antes de la elección en 2012 de un sustituto del presidente chino, Hu Jintao, al frente de su secretaría general, concluyó hoy con llamadas de la formación a mejorar el "poder blando" del régimen cara el exterior, informó la agencia XINHUA.

Tras cuatro días de deliberaciones, a puerta cerrada y envueltas en el tradicional secretismo, el Comité Central señaló que ha aprobado unas líneas de actuación para mejorar el desarrollo cultural del país y con ello ayudar a mejorar la imagen de China ante el mundo.

En escuetos comunicados de la agencia oficial, la formación también confirmó que el XVIII Congreso del PCCh, del que saldrá la cúpula que en principio gobernará China entre 2013 y 2022, se celebrará en la

segunda mitad del próximo año.

El lema del plenario de este año era la política cultural, lo que, según los analistas, significa una búsqueda de un equilibrio entre la propaganda comunista y la cultura de libre mercado, en un momento en el que Pekín se enfrenta a fuertes críticas por el tratamiento de intelectuales como el encarcelado escritor y nobel Liu Xiaobo o el artista Ai Weiwei.

Poco se sabe en realidad del contenido de las reuniones, aunque analistas citados por medios independientes como el "South China Morning Post" dieron por seguro que en ellas comenzarían a buscar apoyos entre las facciones del PCCh los llamados a ser futuros líderes del Gobierno de partido único.

Entre ellos destacan el actual vicepresidente chino, Xi Jinping, y el viceprimer ministro, Li Keqiang, quienes ocuparán, salvo sorpresas de última hora, los respectivos puestos del presidente, Hu Jintao, y el primer ministro, Wen Jiabao.

El plenario reunió a 370 líderes del Comité Central del PCCh, y se celebró, como en ediciones anteriores, en el Hotel Jingxi, situado en el oeste de la capital pequinesa.

BEIJING, 18 OCT (XINHUA) -- China prometió hoy martes apoyar los esfuerzos internacionales para reanudar las negociaciones entre israelíes y palestinos lo antes posible.

"Este es un momento clave para el proceso de paz en Medio Oriente", dijo el vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, Liu Weimin, en una conferencia de prensa diaria, quien añadió que espera que todas las partes interesadas realicen esfuerzos coordinados para eliminar las barreras y crear condiciones necesarias para la reanudación de las conversaciones.

Según los reportes, los mediadores del Cuarteto para Medio Oriente se reunirán en Jerusalén el 26 de octubre con funcionarios israelíes y palestinos para discutir la reanudación de las negociaciones directas. El Cuarteto está compuesto de la ONU, Estados Unidos, la Unión Europea y Rusia.

Las conversaciones directas de paz entre israelíes y palestinos se estancaron en septiembre de 2010, después de que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, se negara a detener la construcción de asentamientos en Cisjordania y en el este de Jerusalén.

Durante la sesión informativa, Liu también dio la bienvenida a la aplicación de un acuerdo de intercambio de prisioneros entre las dos partes.

Las autoridades israelíes comenzaron hoy martes por la mañana a liberar a prisioneros árabes y palestinos como parte de un acuerdo para liberar al soldado israelí Gilad Shalit, quien desde 2006 ha sido retenido por el Movimiento de Resistencia Islámica Hamas.

Según un acuerdo alcanzado la semana pasada entre Israel y Hamas, Israel liberará a un total de 1.027 prisioneros palestinos y árabes a cambio de Shalit, comenzando hoy martes con la liberación del primer grupo de 477 prisioneros.

El portavoz dijo que la aplicación del acuerdo ayudará a aliviar las tensiones entre las dos partes, añadiendo que China aprecia los esfuerzos realizados por Egipto y otras partes en el proceso.

"Esperamos que los israelíes y los palestinos sigan tomando medidas constructivas para mejorar la situación, disminuir los conflictos y reanudarlas conversaciones entre israelíes y palestinos en una fecha próxima", manifestó.